



UNIVERSIDAD ■ CURSOS DE VERANO

Expertos piden mantener la vigilancia sobre la polio, a pesar de estar erradicada

■ Profesionales hispano lusos demandan que no se baje la guardia y alertan de la importación del virus por la inmigración

A.B.

Expertos en la lucha contra la poliomielitis participaron ayer en una mesa redonda dentro de los Cursos de Verano de la Universidad de Salamanca para conmemorar el décimo aniversario de la erradicación de la enfermedad, certificada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) en España.

El presidente del Comité Nacional de Expertos para la Obtención del Certificado de Erradicación, Ferrán Martínez, aseguró que en la actualidad en España los niveles de vacunación se encuentran por encima del 98% y formas de transmisión antiguas como las relacionadas con el saneamiento se han erradicado. No obstante, apeló a mantenerse vigilante y a consolidar la vacunación durante un tiempo prolongado. "Que no tengamos polio, no significa que no tengamos que prevenir", alertó Martínez, a la vez que también

"Uno de los peligros es la libre circulación de personas sin control sanitario", explicó el especialista de Portugal

quiso recordar los afectados por el síndrome post-polio —aquellos que empiezan a presentar problemas como consecuencia de la patología—.

En la misma línea, se manifestó el responsable del programa de la Polio en Portugal, Luis Almeida, quien señaló como una de las posibles amenazas la importación del virus por la inmigración. "El peligro es la libre circulación de personas sin control sanitario. Hay que estar vigilantes y ser capaces de diagnosticar precozmente y actuar rápidamente", detalló.

No obstante, el reto de los especialistas sigue siendo conseguir la erradicación total en todos los países del mundo, una circunstancia prevista para el año 2005. El asesor nacional de Rotary International, Arturo Estébanez, una de las entidades privadas en la lucha contra la polio, emplazó a continuar el esfuerzo "para que se borren las imágenes que hoy en día se mantienen en algunos países". "Es de las pocas enfermedades erradicables, por lo que hay que luchar por combatirla", destacó.



Luis Almeida, responsable del programa de la Polio en Portugal./BARROSO

GASPAR LLAMAZARES ■ DIPUTADO

"Las secuelas de la polio no deben quedarse olvidadas"

El representante de la Comisión de Sanidad del Congreso criticó que la Administración "actúa con tardanza" en esta patología

A.B.

El diputado de Izquierda Unida Gaspar Llamazares participó ayer en la mesa redonda como representante de la Comisión de Sanidad del Congreso de los Diputados. En su intervención, recordó que se perdió "un tiempo precioso" en la década de los 50 de que la vacunación evitara un incremento del contagio de la enfermedad y de la tasa de mortalidad. En el momento actual, Llamazares criticó "la tardanza" con que actúa la Administración, a pesar de que desde 2002 existe un documento de actuaciones realizado por la Universidad Carlos III de Madrid.

El diputado criticó que se sigue considerando "una enfermedad de la culpa" y pidió que no se olvide a las personas afectadas por el síndrome post-polio. Por



Llamazares, en el Dioscórides./GUZÓN

ello, aunque se ha avanzado en beneficios sociales como la inclusión en el Decreto de Discapacidades, emplazó al Gobierno a tomar medidas sanitarias que mejoren el tratamiento y la rehabilitación.